28. Jahrgang / Nr. 207

Berlin, Sonntag, 29. Juli 1973

A- und B-Ausgabe / Einzelpreis 15 Pf

Begeisternde Eröffnung der X. Weltfestspiele der Jugend und Studenten in Berlin



Machtvolles Bekenntnis der Weltjugend zu Solidarität, Frieden und Freundschaft



Hochstimmung der 60 000 im Rund des Stadions Mitreißende Heerschau des Internationalismus Reden von Roberto Viezzi und Erich Honecker Über 25 000 Delegierte und Gäste aus aller Welt Große Sport, und Musikschau voll Lebensfreude Werktätige Berlins grüßten die Jugend der Welt Von unseren Berichterstattern

Der Augenblick ist gekommen, den die junge Generation in fünf Erdteilen lange erwartet, den sie im antiimperialistischen Kampf mit tau-sendfältigen Aktionen für den Frie-den der Welt, für den Fortschritt der Menschheit vorbereitet hat: die Eröffnung der X. Weltfestspiele der Jusend und Studenten in Beelin Jugend und Studenten in Berlin, der Hauptstadt der Deutschen Demo-kratischen Republik.

Die Abgesandten der jungen Genera-on aus allen fünf Kontinenten sind begeistertes Spalier Zehntau-liner und Mitglieder der FDJ

Fortschrittliche Kräfte weltweit im Vormarsch

Rede des Präsidenten des Witbundes der Dimokratischen Jugend,

Werty Freunde (Nationalen Festivalkomitees der DDR!
Verehrter Freund Erich Honecker!
Liebe Freunde aus aller Welt!
Im Namen des Internationalen Vorbereitungskomitees heiße ich euch alle, die Vertreter der fortschrittlichen Jugend aus Europa, aus Afrika, aus Asien, aus Amerika, aus Australien, auf das herzildieste willkommen.

Unser Zusammenfinden zeigt, daß sich die übergroße Mehrheit der Jugend vereinigen kann und bereit ist, gemeinsam um die Lösung der Lebensfragen unserer Zeit zu kämpfen. Die X. Weitfestspiele sind dazu ein wichtiger Beitrag, da sie unserem zembrannen Handelt

Darin liegt die tiefe politische Bedeitung unseres Festivals.

Wir leben in einer Zeit, wo der Kampf des vietnamesischen Volkes für Unabhängigkeit, Freiheit und Frieden triumphiert, wo im Ergebnis des Kampfes der fortschrittlichen und friedliebenden Kräfte in Europa die Eröffnung der Konferenz für Frieden, Sicherheit und Zusammenarbeit ermöglicht wurde, wo es gelang, eine bedeutende Vereinbarung zwischen der UdSSR und den USA über die Verhinderung eines nuklearen Krieges abzuschließen, wo den Volkern der ganzen Welt neue Perspektiven im Kampf für den Frieden offenstehen. Wir müssen unsere Anstrengungen im Kampf gegen den Imperialismus vereinen, damit die Tendenz zur Entspannung, zur nationalen Ünabhängigkeit und zum gesellschaftlichen Fortschritt unwiderruffich wird. (Stürmischer Beifall, Sprechebre)

Wir leben in einer Zeit einer großen Wende, die die Welt unserer Tage durch das ungestüme Voranschreiten der fortschrittlichen Kräfte unseres Erdballs erlebt. Diese Kräfte sind auf unserem

restival vereint.
Wir grüßen unsere Freunde, die die heldenhaften Völker von Vietnam. Laos und Kambodscha vertreten, die der Witt die unbesiegbare Kraft eines für seine Unabhängigkeit kämpfenden Volkes beweisen! (Lang anhaltender Befall, Ovadien)

schen Völker, die für die Befreiung der okkupierten Gebiete, für ihre legitimen Rechte sowie für einen gerechten und dauerhaften Frieden kämpfen!

dauernatten Frieden kämpfen!
Wir grüßen die Jugend der sozialistischen Ländet, die Zeugnis von ihren
Taten und ihren Erfolgen beim Aufbau
der neuen Cesellschaft ablegen!
Wir grüßen die Vertreter der Befreiungsbeweisungen, der dem Frangentungen.

wir grubn die Jugend und die Sti-denten der kapitalistischen Länder, die gegen die Monopole, die Ausbeutung, den Militarismus, Faschismus und die Unterdrückung, für tiefgreifende Ver-änderungen der Gesellschaft kämpfen!

anderungen der Geseinschaft kaniplein Wir grüßen unsere Freunde aus Asien, Afrika und Lateinamerika, die im Kampf gegen den Neokolonialismus mutig den Weg echter wirtschaftlicher Unabhängigkeit und sozialer Gerechtig-keit beschreiten. (Stürmischer Belfall)

Für eine gute Zukunft der jungen Generation

Grußbotschaft des Generalsekretärs des ZK der KPdSU, Leonid Iljitsch Breshnew

Liebe Freunde!

behindern. Die Sowjetunion wird entsprechend den Leninschen Prinzipien stets die Völker unterstützen, die um ihre Freihelt kämplen, sie wird fest und konsequent den Kurs auf die Gewöhrleistung des Friedens, der Sicherheit und der gleichberechtigten Zusammenorbeit verfolgen.
Von ganzen Herzen wünsche ich Ihnen neue große Erfolge bei der Festigung der antilmperiolistischen Solidoritöt, des gegenseitigen Verstöndnisses und der Fendenskohrt der Ugand und Studentenschaft im Interesse der Festigung des Friedens, der Sicherheit der Völker und des stadien Fortschritts.

Millionen im Kampf für edle Ziele verbunden

Rede des Ersten Sekretärs des ZK der SED und Präsidenten des Nationalen Festivalkomitees der DDR, Erich Honecker

Verehrte Gäste aus aller Welt!

Die lodernde Flamme, die soeben von Wolfgang Nordwig im Stadion der Weltjugend entzündet wurde, kündet von den weltumspannenden Ideen und der Kraft der Festivalbewegung.

Unter dem traditionsreichen Banner des Festivals haben sich erneut die Ver-treter der Jugend der Welt versammelt.

ben nach edlen Zielen verbunden.
Die Jugend unserer Zeit kämpft entschlossen für einen dauerhaften Frieden
in der Welt, weil das Glück der Jugend
nur gedeiht, wenn im Leben der Völker
Frieden, Sicherheit und Entspannung
triumphieren. (Lang anhaltender starker
Battell)

Beifail)

Die Jugend unserer Zeit ist vom Willen zur Freundschaft beseelt, weil diese Freundschaft beseelt, weil diese Freundschaft eine große Kraft ist. Die Jugend unserer Zeit bekennt sich leidenschaftlich zu antiimperialistischer Solidarität, weil durch die Solidarität der Kampf der Völker gegen imperialistische Aggression und Unterdrückung, für nationale Unsabhängigkeit und Freiheit überall siegreich sein wird. (Starker Beifall)

Dem Volk der sozialistischen Deut-chen Demokratischen Republik ist es

Mögen diese X. Weltfestspiele der Jugend und Studenten eine weithin wirksame Manifestation des millionenfachen Kampfes der Jugend für antiimperialistische Solidarität, Frieden und Freundschaft sein!

Es leben die X. Weltfestspiele der Jugend und Studenten für antiimperia-listische Solidarität, Frieden und Freundschaft. (Stürmischer lang anhal-tender Beifall, Hochrufe)